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OFFENE FRAGEN 
BEISTANDSCHAFT (BSS) & HILFEN ZUR 
ERZIEHUNG (HZE)
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1. Wann wird die efa-Leistung Beistandschaften den Kommunen zur Verfügung 
stehen? Der Roll Out ist für Ende 2022 geplant.

2. Sind in allen Projekten Träger und Trägerverbände beteiligt worden oder werden 
noch beteiligt? In allen Projekten sind kommunale Fachexperten sowie das BMFSFJ 
beteiligt und werden auch über die Konzeption hinaus beteiligt sein. 

3. Beistandschaften und HzE: Ist ein medienbruchfreie Anbindung an die 
Fachverfahren vorgesehen? Welche Fachverfahren werden berücksichtigt? Ja eine 
medienbuchfreie Anbindung ist geplant. Ziel ist es schon in der Pilotierung 
verschiedene Fachverfahren anzubinden, weitere folgen im Roll-Out. Fachverfahren 
müssen dafür unteranderem X-Familie integrieren. 

Offene Fragen und Antworten 
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4. zu HzE: Man kann ja nicht direkt eine Hilfeleistung zur Erziehung beim Jugendamt 
beantragen, daher frage ich mich, wie Sie eine Plattform schaffen, die mehr die 
Beratung und Information in den Vordergrund stellt und weniger die "reine" 
Antragsstellung, die ja erst am Ende des Beratungsprozesses steht. Wie setzen Sie 
dies um? Der Fokus der Lösung wird es sein, bürgernah Informationen zu den 
Hilfeangeboten, insbesondere niedrigschwellige Angebote zu vermitteln und den 
Bürgern die Kontaktaufnahme mit den Jugendamt zu erleichtern. Die Antragstellung 
auf „Hilfen zur Erziehung“ soll zudem auch ermöglicht werden. 

Offene Fragen und Antworten 
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5. Ich habe den Teil mit den Kosten nicht verstanden. Die Anbindung ist quasi 
kostenlos und danach müssen finanzielle Mittel eingestellt werden, um die 
Formulare weiterhin zu nutzen? Die Teilnahme an der Pilotierung, innerhalb der 
Entwicklung, der Online Dienste ist bis zum Roll Out für Sie kostenlos. Die 
Nachnutzung ist mit Betriebskosten verbunden, deren Höhe und Verteilung derzeit 
noch nicht geklärt ist. 

6. Bezüglich der Pilotierung: Auf einer der Folien war abgebildet, dass sich 
interessierte Kommunen bei Ihnen Q1 /22 melden können. Beim UVO wurde dieser 
Prozess ja über das Land angestoßen - können Sie uns Informationen darüber 
zukommen lassen, wie das Vorgehen für die beiden Leistungen BSS und HZE 
geplant ist? Herzlichen Dank. Wenn Sie Interesse an einer Pilotierung haben 
melden Sie sich bitte in Q1/22, im Anschluss werden wir mit den Ländern sprechen. 

Offene Fragen und Antworten 


